

Rindió ACHIPEM: HOMENAJE AL NATALICIO DE PABLO NERUDA

El 12 de julio de 2006, se cumplió un año más del natalicio de nuestro Premio Nobel, el gran poeta del pueblo, don Pablo Neruda.

Para recordar una vez más tan importante acontecimiento, en la misma fecha señalada más arriba, la Escuela Nacional de Educación Gremial y Social de ACHIPEM, efectuó un acto en su homenaje y para ello cursó las respectivas invitaciones a todas las Asociaciones de la Región Metropolitana y a diversos amigos.

Lamentablemente en la fecha indicada un temporal de lluvias obligó a la capital, lo que consignó para una gran asistencia de público. Pese a todos estos inconvenientes el evento se realizó con bastante entusiasmo por parte de los valientes asistentes, quienes desafiando el tiempo imponente no quisieron dejar pasar esa ocasión para evocar la memoria de don Pablo Neruda, haciéndose presente las Asociaciones de Quilicura, Santiago-Centro, Conchalí e Independencia y los miembros del Consejo Directivo Nacional de ACHIPEM, Misael Rivera, Hadio Robat, Gladys Hernández, Edemira Quiroz y Carlos López Vila y de los integrantes de la Faculta, Nora García y Gladys Corredor.

Cuando eran las 15.30 horas del día 12 de julio de 2006, abrió el acto el moderador, compañero Fidel Tobal, quien con breves palabras dio a conocer el objetivo de ese evento y despachó una rápida bienvenida a los asistentes. Luego de dicha presentación, intervino el cantautor de Lo Prado, "Locros", el cual entregó con gran emoción sus versos y canciones de dedicas a Pablo Neruda, lo que mereció grandes aplausos al término de su actuación.

Lucio a nombre de la Escuela de Educación Gremial y Social, intervino la compañera Gladys Corredor, entregando un brillante homenaje al poeta de Purén con un documentado y profundo recuento de su trayectoria cultural, lo que fue recibido con medio de grandes manifestaciones. Luego para matizar esa acta, participó la señora Ro-

cío Veloso, interpretando tres canciones líricas, pero antes explicó el contenido social de esa canciones vinculadas a la problemática de esa época. Al término de su actuación recibió grandes aplausos.

A continuación y en nombre del CDN de ACHIPEM, entregó un saludo el presidente, don Misael Rivera Avilés, quien destacó las distintas facetas de la poesía de Pablo Neruda, su total apoyo a los trabajadores, al pueblo, a las mujeres del mundo, su cariño a los alimentos en los versos al cangrejo, la cebolla, etc. Finalizó su intervención felicitando al encargado de la Escuela Sindical y Gremial de ACHIPEM, compañero Carlos López Vila, por su iniciativa de llevar adelante el homenaje en recuerdo al natalicio de Pablo Neruda, reconociendo al mismo tiempo la participación de los pensionados y montañeses, quienes siempre acuden a esa clase de eventos.

Segundo asimismo el compañero Misael Rivera, que ahorita está por darse la celebración del 60° aniversario de ACHIPEM, donde habrá un encuentro con todos los Consejos Regionales y comunales del país y que se efectuará el 10 de agosto, donde también se plantearán las nuevas demandas de nuestro sector al Gobierno.

Dobresco señalar que en esta ocasión se sintió la ausencia del compañero Juan Soto (El Chorcan), poeta popular de Puerto Alto, quien se encuentra enfermo. Una delegación de la Escuela Gremial y Social, acordó visitarlo a la brevedad.

QUIEN ERA PABLO NERUDA?

El verdadero nombre de Pablo Neruda, era el de Ricardo Eliecer Neftalí Reyes Basoalto, nacido en Parral, actual VII Región, un 12 de julio de 1904. Su madre fue Rosa Neftalí Basoalto Otero, profesora de un Liceo de niñas. Su padre, don José Ángel Reyes, obrero y posteriormente maquinista de ferrocarriles. Sus padres contrajeron matrimonio en 1900.

Su madre Rosa, murió de tuberculosis pocas semanas después de dar a luz a Neftalí, su único hijo. Esta ausencia marcó más allá de lo poético y su nostalgia se hizo palpable en dos poemas dedicados a ella: "Luna" y "Humildes viajes para que descansen mi madre", del libro "El Río Inversible".

Neftalí, bautizado así en recuerdo de su progenitora, se educó los primeros años de su vida en la casa de sus



abuelos, hasta que en 1906 fue a vivir a Temuco junto a su padre. Esta habla, vive lo a casarse con Trinidad Candia Malverde, a quien él mismo nombró "mamádro". Por cierto ésta que lo tenía, la llamaba "Ángel tutelar de mi infancia". Ursula y Hodotela, fueron sus hermanas por parte de padre.

En 1919, Neftalí ingresó al Liceo de Hombres de Temuco. Su compañero de cuarto fue Gilermo Concha Arce, quien con el tiempo se hizo famoso como Juventino Villegas que Neftalí Reyes, adoptó el seudónimo de Pablo Neruda.

Homenaje al natalicio de Pablo Neruda [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje al natalicio de Pablo Neruda [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)